



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa

Entrega policía una maleta con más de 30 mil pesos

JUAN CARLOS WILLIAMS

Personal de Policía Bancaria e Industrial (PBI) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, encontró una maleta que contenía 35 mil pesos en efectivo, en las instalaciones de una plaza comercial ubicada en la Avenida San Fernando, colonia Peña Pobre, Alcaldía Tlalpan.

El oficial que se encontraba en sus labores de seguridad y vigilancia al interior del centro comercial observó que, al lado de una cafetería, había un equipaje de viaje de color azul sin nadie que lo cuidara, por lo que aguardó un tiempo en espera del dueño, sin embargo, nadie se presentó.

El uniformado, al cerciorarse que no representaba ningún peligro, tomó la valija y la entregó al personal de administra-

ción del lugar, quien realizó una inspección de seguridad para buscar una identificación o datos del propietario.

Al abrirla detectaron un bolso color negro, que en su interior contenía un total de 70 billetes de denominación de 500 pesos, así como artículos personales para hombre.

De acuerdo con el protocolo establecido, la maleta y su contenido, quedó bajo resguardo de la seguridad de la plaza comercial, en espera de que sea reclamada y se certifique la propiedad, en tanto, el oficial que firmó la bitácora y dio aviso a sus mandos superiores fue reconocido por su labor y honradez.



Excelente labor del uniformado de la SSC, al rescatar y entregar el valioso contenido a su legítimo dueño /CORTESÍA SCC CDMX

Fecha:

12/02/22

Sección:

Seguridad.

Página:

11

OVACIONES

Da policía maleta con 35 mp a encargado de plaza comercial

POR URBANO BARRERA

Elementos de la Policía Bancaria Industrial custodiaron una maleta que contenía más de 35 mil pesos y fue olvidada dentro de una plaza comercial en la alcaldía Tlalpan, de la capital del país.

El establecimiento comercial se ubica en la avenida San Fernando, colonia Peña Pobre, alcaldía Tlalpan.

El oficial que se encontraba

en sus labores de seguridad y vigilancia al interior del centro comercial observó que, al lado de una cafetería, había un equipaje de viaje de color azul sin nadie que la cuidara, por lo que aguardó un tiempo en espera del dueño, sin embargo, nadie se presentó.

El uniformado, al cerciorarse que no representaba ningún peligro, tomó la valija y la entregó al personal de administración del lugar, quien realizó una inspección

de seguridad para buscar una identificación o datos del propietario.

Al abrirla detectaron un bolso color negro, que en su interior contenía un total de 70 billetes de denominación de 500 pesos, así como artículos personales para hombre.

De acuerdo al protocolo establecido, la maleta y su contenido, se quedó bajo resguardo de la seguridad de la plaza comercial, en espera de que sea reclamada y se certifique la propiedad del mismo, en tanto, el oficial que firmó la bitácora y dio aviso a sus mandos superiores fue reconocido por su labor y honradez.



Cae El Mex, enlace del Cártel de Sinaloa en la capital

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) cumplió con una orden de aprehensión contra Gilberto Pérez Camacho alias *El Mex*, integrante del Cártel de Sinaloa que fungía como enlace para el tráfico de drogas a la Ciudad de México.

Esta acción policial forma parte de una serie de investigaciones de las autoridades para identificar por dónde ingresan las drogas a la capital.

Los agentes cumplieron este mandamiento judicial otorgado por un juez de control del Reclusorio Oriente, por el delito de recursos de procedencia ilícita, mismo que se ejecutó en Oaxaca.

El Mex, de acuerdo con las

investigaciones de la policía capitalina, recibía y distribuía drogas en la zona poniente de la Ciudad, en específico en la alcaldía Cuajimalpa.

Este sujeto contrataba pilotos y copilotos, algunos de ellos extranjeros, para que en aviones y avionetas que aterrizaban en pistas contratadas en Puebla, efectuaran el traslado de la droga desde Sudamérica a la capital.

Luego utilizaban como zona de resguardo un domicilio en la colonia Lomas de Vista Hermosa, Cuajimalpa de Morelos, el cual fue cateado el 14 de mayo de 2021, donde fueron detenidas cuatro personas y se aseguraron más de 200 dosis de aparente droga y armas de fuego.

En una acción coordinada en el estado de Oaxaca, policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), y del Centro Nacional de Inteligencia, dieron cumplimiento a una orden de aprehensión por el delito de recursos de procedencia ilícita.

El detenido, una vez que se le hizo de conocimiento el mandamiento judicial, fue trasladado a la Ciudad de México para quedar a disposición de la autoridad ministerial que lo requiere en el Reclusorio Oriente. ●

4

PERSONAS

fueron detenidas en un cateo de mayo de 2021 en Cuajimalpa, en actividades relacionadas con *El Mex*.



ESPECIAL

El Mex es requerido en el Reclusorio Oriente por el delito de recursos de procedencia ilícita.

Fecha:

12/02/22

Sección:

Seguridad.

Página:

11

OVACIONES

Arrestan a extorsionador de locatarios del Centro

POR URBANO BARRERA

Un sujeto dedicado al cobro de piso y venta de seguridad con locatarios de la colonia Centro y quien amedrentaba a sus víctimas con una réplica de subametralladora, fue detenido por policías preventivos de la Ciudad de México (CDMX).

Al dar seguimiento a una denuncia ciudadana, donde el dueño de un local de venta de comida, ubicado en las calles República de Chile y República de

Perú, denunció que días antes un joven se presentó y bajo amenazas le exigió entregar una suma de dinero mientras le mostraba un arma de fuego, que tenía entre sus ropas, los uniformados incrementaron los patrullajes en la zona.

El denunciante indicó que no logró reunir la cantidad que le fue solicitada, por lo que el sujeto amenazó con regresar por la cantidad restante y señaló que, a los dueños de locales aledaños también les solicitó una cuota.

Fecha:

12/02/22

Sección:

Capital.

Página:

26

Brigada busca a joven en el cerro de la Estrella

DE LA REDACCIÓN

Familiares e integrantes de diferentes colectivos buscaron ayer al joven Rogelio Ramos Espinosa en las cuevas del cerro de la Estrella, en Iztapalapa, acompañados por personal de la Fiscalía General de Justicia, policías y personal del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México.

De acuerdo con sus parientes, Rogelio fue visto por última vez el 16 de agosto de 2020 y ayer se hallaron dos indicios que serán

analizados por peritos de la Fiscalía, por lo que solicitarán a las autoridades capitalinas una nueva búsqueda en las inmediaciones de ese lugar.

De acuerdo con Perla Mayela, su hermana, el joven estaba acompañado de otro chico de quien también se desconoce su paradero, "si no fuera por la acción de los colectivos no se harían todas estas búsquedas. Quisiera encontrar a mi hermano de cualquier manera y como esté y dar con la persona responsable de su desaparición".

En la acción también participó

personal del **Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas y binomios caninos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana**; con la de ayer, es la segunda acción que se realizó en la capital para hallar personas desaparecidas.

Apenas el jueves pasado, en la alcaldía Álvaro Obregón, participó una célula de búsqueda superficial de los bomberos en diferentes zonas de la demarcación, en colaboración con la Fiscalía Especializada para la Búsqueda, Localización e Investigación de Personas Desaparecidas.



Van 102 armas canjeadas este año

De 2019 a la fecha se han recibido 6 mil 224 artefactos como parte del programa Sí al Desarme, Sí a la Paz

LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.com.mx

En lo que va del año, los ciudadanos entregaron voluntariamente al Gobierno de la Ciudad de México 102 armas, entre ellas, tres fusiles mosquetones, dos subametralladoras calibre .22, un rifle M1, un fusil automático, una subametralladora 9 milímetros y hasta 13 granadas para que fueran destruidas, como parte del programa Sí al Desarme, Sí a la Paz 2022.

En presencia de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo—quien puso en marcha el programa este año en la alcaldía Coyoacán—, el secretario de Gobierno, Martí Batres, informó que de 2019 a la fecha se han recibido en los centros de acopio un total de 6 mil 224 armas.

Del 18 de enero de este año a la fecha fueron recaudadas 102 armas; 66 fueron cortas, 23 largas y 13 granadas. “Hay de todo. Hay armas cortas, largas y algunas son de llamar la atención”, indicó.

Por lo que cuestionó: “¿qué tiene que hacer un armamento como una subametralladora 9 milímetros en el hogar? Absolutamente nada”, respondió.

El funcionario destacó que equivocadamente algunas personas piensan que si tienen un

8 mil

PESOS

recibieron unas personas por ir a dejar dos fusiles mosquetón.

MARTÍ BATRES

Secretario de Gobierno

“Cuando hay una riña, se le sube la sangre a la cabeza a alguno de los participantes, se acuerda que tiene un arma en su casa, va por ella, la saca, la acciona”

arma en su casa están protegidos, “pero en realidad el arma es un grave riesgo para la familia y para el barrio”.

Apuntó que cerca de un tercio de los homicidios que ocurren en la Ciudad de México se debe a riñas en los barrios, “cuando hay una riña, se le sube la sangre a la cabeza a alguno de los participantes, se acuerda que tiene un arma en su casa, va por ella, la saca, la acciona y produce que pier-

da la vida otra persona”, remarcó el secretario.

“Por eso este programa es tan importante, cada arma que se entrega en este módulo es un homicidio menos; cada arma que se entrega en este módulo es una vida más”, sentenció.

Este viernes por la mañana, ciudadanos acudieron al módulo de Sí al Desarme, Sí a la Paz 2022, ubicado en la capilla de San Mateo Apóstol y Evangelista para entregar dos fusiles mosquetón, por los cuales recibieron a cambio 8 mil pesos; también dos armas largas hechas de fabricación casera, el pago fue de 400 pesos. Un revólver en mal estado calibre 22, por mil 400 pesos, y 125 cartuchos de esa arma se entregaron a 125 pesos.

La jefa de Gobierno llamó a aquellas personas que saben que hay un arma en su casa que puede provocar violencia o la pérdida de una vida humana, “venga aquí a estos centros; se destruya el arma y recibe un recurso económico. De esta manera, podamos ir desarmando a la Ciudad, es decir, construyendo la paz”, remarcó.

Enfatizó que la entrega del arma es de manera anónima, “la persona la entrega, no se le pide su nombre, sencillamente hay un canje por dinero y no se le da seguimiento al arma”, acotó. ●

Fecha:

12/02/22

Sección:

Página:

2



EL UNIVERSAL



Las autoridades invitaron a la ciudadanía a que acuda a dejar su arma para destruirla, a cambio de un recurso económica. Aseguraron que la entrega es de manera anónima y voluntaria.

Que jóvenes jamás lleguen a las armas

GENOVEVA ORTIZ

En el marco del programa Sí al Desarme, sí a la Paz 2022, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum señaló que la seguridad no solo tiene que ver con policías y ministerio público, sino también con condiciones sociales, para que jóvenes, ya sean hombres o mujeres, no lleguen al camino de las armas ni tenga que acercarse jamás a un grupo delictivo.

"A veces nos preguntamos, o no nos preguntamos, cómo es que un joven, una joven de 16 años, 17, 18 años llegó a una banda delictiva; cómo es que esta persona se involucra en una banda delictiva, adquiere un arma y es capaz de cometer un homicidio", apuntó Sheinbaum.

Y señaló: "para nosotros, no es que la maldad venga de nacimiento, no es que una persona nazca buena o nazca mala, realmente son las circunstancias, tanto familiares como sociales, que provocan que un niño o una niña desde pequeño, o un joven, se acerque a la delincuencia".

Por ello, indicó que el trabajo del gobierno no solo es la capacitación de las

policías y el Ministerio Público, "sino darles todas las condiciones a los jóvenes de nuestra ciudad, hombres y mujeres, para que no tengan que llegar jamás al camino de las armas, que no tengan por qué acercarse a un grupo delictivo".

Destacó que el gobierno de la ciudad tiene una estrategia para preparar y capacitar a la policía, que esté presente, honesta, valiente y con capacitación. "Tenemos que tener un buen Ministerio Público para que reciba o abra las carpetas de investigación, persiga a los delinquentes; hay un Estado de Derecho, hay una ley, y hay que cumplirla".

"Nosotros vamos a seguir trabajando para que la Policía de la Ciudad de México esté cada vez mejor, más capacitada, haya más Policía, más preparada, que realmente sea cercana a la ciudadanía, que defienda a los habitantes de nuestra ciudad; y la Fiscalía tiene que seguir trabajando para que cada vez sean mejor los Ministerios Públicos, y también los jueces, para que a la hora de presentar un delincuente, realmente pueda tener el castigo que establece un Código Penal", apuntó.



Continúa
el programa
Sí al
Desarme,
sí a la Paz
2022
/ARCHIVO LA
PRENSA

Por el programa de desarme han bajado delitos

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, consideró que el programa Sí al Desarme, Sí a la Paz, vinculado con otros acciones de prevención, ha permitido reducir en la ciudad 60 por ciento la incidencia delictiva, en particular por lesiones por disparo de arma de fuego.

La mandataria instaló un módulo en la capilla de San Mateo Apóstol y Evangelista, en la alcaldía Coyoacán, donde se informó que en lo que va del año se han entregado 102 armas, entre ellas tres fusiles, dos subametralladoras calibre 22, un rifle M1, un fusil automático y una subametralladora, las cuales serán destruidas.

Ante vecinos que acudieron al acto, Sheinbaum reflexionó cómo un joven puede involucrarse en una banda delictiva, adquirir un arma y ser capaz de cometer un homicidio. "Para nosotros no es que la maldad venga de nacimiento, no es que una persona nazca buena o mala, realmente son las circunstancias, tanto

familiares como sociales, que provocan que un niño o una niña desde pequeño, o un joven, se acerque a la delincuencia".

Agregó que el trabajo de su gobierno es dar todas las condiciones para que los jóvenes de la ciudad no tengan que llegar jamás al camino de las armas y la única manera de hacerlo es otorgarles derechos, pero acotó que eso también depende de su familia. "Que le den amor a sus hijos, que esté atenta a lo que ocurre en el núcleo familiar".

Sheinbaum señaló que la instalación de estos módulos permite alejar a las familias que habitan en la ciudad de posibles actos delictivos al intercambiar las armas por recursos económicos.

Indicó que esta estrategia se conjunta con otras acciones integrales de prevención y construcción de la paz como los Pilares y el programa Barrio Adentro.

A su vez, el secretario de Gobierno, Martí Batres, consideró que cada arma que se entrega es una vida más que se salva. "Más o menos un tercio de los homicidios en la ciudad se debe a riñas en los barrios".

Fecha:

12/02/22

Sección:

Ciudad.

Página:

15

Retira más de 7 mil armas Sí al desarme, sí a la paz

POR LILLIAN REYES

El gobierno capitalino informó que a través de la estrategia Sí al desarme, sí a la paz, se logró la recaudación de cerca de 7 mil diversas armas de fuego de 2019 a la fecha.

La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, encabezó la instalación de un módulo de canje en la Capilla de San Mateo Apóstol y Evangelista, ubicada en la alcaldía Coyoacán.

“Sí al Desarme, Sí a la Paz es una estrategia que diseñamos desde que entramos al Gobierno de la Ciudad; a la fecha, son cerca de 7 mil armas, de

distinto tipo, recuperadas en la ciudad (...) Las familias que saben que hay un arma en su casa, que puede provocar violencia, que puede provocar la pérdida de una vida humana, venga aquí a estos centros y se destruya el arma, reciba un recurso económico por haber destruido el arma y, de esta manera, podamos ir desarmando a la ciudad, es decir, construyendo la paz”, dijo.

Sheinbaum Pardo añadió que la instalación de módulos de “Sí al Desarme, Sí a la Paz” permiten alejar a las familias que habitan en la Ciudad de México de posibles actos delictivos e intercambiar las

armas por recursos económicos. Asimismo, la estrategia se conjunta con otras acciones integrales de prevención y construcción de la paz como los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (PILARES) y “Barrio Adentro”.

“Ahí donde son las colonias de mayor delincuencia, ahí llega el gobierno a tocar puerta por puerta, casa por casa, a saber qué pasa en el núcleo familiar; si tienen problemas, que les podamos ayudar; si tienen algún problema de violencia familiar, que podamos atenderlos; si tienen problemas en donde los niños, las niñas dejaron de estudiar, que podamos apoyarlos para que regresen a la escuela. A nosotros nos corresponde, si es necesario, tocar casa por casa para que cada joven tenga un espacio para estudiar”, señaló.

Caen 89 objetos en vías del Metro durante enero

POR LILLIAN REYES

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro informó que se rescataron 89 objetos de las vías, de los cuales 58 corresponden a teléfonos celulares, lo que representan el 65.1 por ciento.

En un comunicado, el Metro exhortó a los usuarios a resguardar de forma adecuada sus pertenencias al permanecer en los andenes de arribo de los trenes y con motivo del próximo 14 de febrero, hizo especial énfasis en tener precaución con objetos con características metálicas, como globos y obsequios envueltos en papel de tipo metálico.

La corriente de energía eléctrica continua en la barra guía de las vías del Metro es de 750 volts, cuando algún objeto metálico como globos,

bolsas, latas, sombrillas, muletas, entre otros, hacen contacto con ésta, se produce un corto circuito, mismo que podría ocasionar daños a los equipos de vías o de los trenes, con el consecuente retraso en el servicio.

También subrayó que los usuarios por ningún motivo deben descender a las vías, ya que ello representa un riesgo para la circulación de los trenes o al hacer contacto con los equipos electrificados.

Indicaron que en el caso de que un objeto personal caiga a las vías, deben informarlo al policía de los andenes, al personal de seguridad, identificado con chaleco color naranja, o con el Inspector Jefe de Estación, quienes determinarán las acciones a seguir para el rescate del artículo.